

# Con fallas, participación de mujeres en las elecciones: INE

---

**JESSICA XANTOMILA**

---

En la participación de las mujeres y grupos vulnerables en cargos de elección popular aún “falta redoblar esfuerzos”, a pesar de que cada vez se han abierto más espacios para estas poblaciones, aseguró Rita Bell López, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE).

En un foro sobre mujeres en política, indicó que los partidos “deben todavía a la militancia y a la ciudadanía la explicación sobre cómo postulan a las personas” para cumplir las acciones afirmativas para grupos indígenas, de la diversidad sexual, porque permanece la preocupación sobre posibles “usurpaciones”.

Muchas luchadoras que han militado en partidos, mencionó, se emocionan cuando saben que se acercan las elecciones, ya que después de

todo lo que han trabajado, de que cuentan con un capital político y con personas que las apoyan, esperan ser postuladas, pero resulta que no.

En este caso, consideró que “sí hay una desmotivación por la forma en la que se están ocupando las acciones afirmativas y también la paridad, porque pareciera que es nada más la extensión de un poder” para los hombres.

A su vez, la senadora del PRI Beatriz Paredes expuso que la inclusión protagónica de las mujeres en el país “tuvo una eclosión prácticamente en las últimas dos décadas, a partir de una alianza de las mujeres políticas de todos los partidos que se pusieron de acuerdo, pudieron dejar atrás sus diferencias de otra índole, no poco importantes, para coincidir en la necesidad de impulsar una agenda de género y una agenda de participación más igualitaria”.